

## Pressemitteilung

### Übernahme erfolgreich abgeschlossen: Glasfaser Direkt GmbH zukünftig Teil der CarMa Unternehmensgruppe

- **Glasfaser Direkt wird vollumfänglich fortgeführt**
- **Breitbandausbau wird gemeinsam bundesweit vorangetrieben**
- **Gespräche zur Weiterführung bisheriger Projekte laufen**

**Köln, den 13. September 2023:** Die Glasfaser Direkt GmbH gibt bekannt, dass der Übernahmeprozess erfolgreich abgeschlossen wurde und das Unternehmen vollumfänglich fortgeführt wird. Mit CarMa networks GmbH konnte ein neuer Investor mit großer Expertise im Telekommunikationsmarkt gewonnen werden, nachdem das Insolvenzverfahren erfolgreich beendet wurde.

Vor 20 Jahren startete die Glasfaser Direkt GmbH als regionaler Telekommunikationsanbieter und hat heute bereits 15.000 Haushalte in 5 Bundesländern erschlossen. Trotz der Herausforderungen des Insolvenzverfahrens setzt das Kölner Unternehmen weiterhin auf einen vollständig integrierten und flächendeckenden Ausbau. Dabei werden Gemeinden ganzheitlich an das moderne Glasfasernetz angeschlossen und langfristig versorgt.

Die Glasfaser Direkt GmbH hatte am 9. Februar 2023 einen Antrag auf Eröffnung eines Insolvenzverfahrens beim zuständigen Amtsgericht Köln gestellt. Hintergründe für diesen Schritt waren neben der veränderten Marktlage und den damit einhergehenden Herausforderungen wie Inflation, Lieferkettenschwierigkeiten und gestiegene Bau- und Materialkosten auch der Rückzug des britischen Investors John Laing aus dem Glasfaserausbau in Deutschland.

Die CarMa networks GmbH ist ein 100%iges Tochterunternehmen der CarMa Holding GmbH, die 2021 von der CHAPTERS GROUP AG in Zusammenarbeit mit dem Management gegründet wurde. Die CarMa Holding GmbH, was für Carrier Management Holding steht, ist ein strategischer Investor mit Fokus auf Unternehmensbeteiligungen in der Telekommunikationsbranche.

Sanierungsexperte Dr. Mark Boddenberg von der Insolvenzrechtskanzlei ECKERT begleitete das Verfahren als Generalhandlungsbevollmächtigter und betonte die konstruktive Zusammenarbeit aller Beteiligten. „Diese erfreuliche Entwicklung ist das Ergebnis einer kooperativen wie konstruktiven Zusammenarbeit aller Beteiligten. Gerade das Thema des Breitbandausbaus spielt derzeit eine große Rolle in Deutschland. Wir freuen uns, für das Unternehmen eine Lösung gefunden zu haben, die es ihm ermöglicht, den Geschäftsbetrieb weiterzuführen“, so Dr. Mark Boddenberg.

André Laner von der Beratungsgesellschaft Ebner Stolz fügte hinzu: „Als Teil der CarMa Gruppe hat das Unternehmen künftig die Möglichkeit, die bestehenden Projekte fortzuführen, neue Glasfaserausbauprojekte in Angriff zu nehmen und damit den Breitbandausbau bundesweit voranzutreiben.“ Ebner Stolz begleitete das Verfahren und die Unternehmenstransaktion.

Michael Neska, Geschäftsführer der CarMa Holding GmbH und verantwortlich für den operativen Betrieb der Portfoliogesellschaften, erklärte: „Den Zeitraum bis zur endgültigen Übertragung haben wir effizient genutzt, uns einen Überblick verschafft und den laufenden

Geschäftsbetrieb sichergestellt. Mitarbeiter und Mitarbeiterinnen der Glasfaser Direkt wurden übernommen und erste Weichen für die künftige Ausrichtung wurden gestellt.“

Marco Zapf, ebenfalls Geschäftsführer der CarMa Holding GmbH, ergänzte: „Weiterhin sind wir bereits in Gesprächen mit mehreren Ausbaupartnern zur Weiterführung der Ausbauprojekte der Glasfaser Direkt. Hier werden sowohl die eigenwirtschaftlichen als auch die geförderten Ausbaugelände berücksichtigt.“

Die Transaktion wurde auf Seiten CarMa durch Rechtsanwalt Oliver Köhler von Finkenhof Rechtsanwälte insolvenz- und gesellschaftsrechtlich und von Rechtsanwalt und Steuerberater Dr. Nils Wighardt von NR Partners steuerrechtlich begleitet.

#### **Über die CarMa Unternehmensgruppe:**

Als strategischer Investor im Bereich der Telekommunikation gründet CarMa neue Unternehmen und baut sie auf, erwirbt Mehrheitsbeteiligungen und geht Joint Ventures ein. Dabei handelt das Unternehmen nach einem klaren Selbstverständnis: partnerschaftlich, langfristig und nachhaltig. Die CarMa Unternehmensgruppe bringt dabei ihre langjährige Branchenerfahrung, ihre umfangreichen Netzwerke und Kontakte im Markt in die Engagements ein. Ziel ist es, die Zusammenarbeit und den Austausch zwischen den einzelnen Unternehmen zu fördern, Synergien zu schaffen und diese gezielt zu nutzen. Zur 2021 gegründeten Unternehmensgruppe zählen aktuell 5 Beteiligungen.

#### **Über die Glasfaser Direkt Unternehmensgruppe:**

Die Glasfaser Direkt Unternehmensgruppe ist ein bundesweit tätiges Telekommunikationsunternehmen mit Hauptsitz in Köln und über 50 Mitarbeitenden an drei Standorten. Regional ist sie bereits mit 15.000 Anschlüssen vertreten. Zu den Hauptleistungen zählen die Bereitstellung von Internet- und Telekommunikationsdienstleistungen. Glasfaser Direkt setzt dabei auf einen voll-integrierten und flächendeckenden Ausbau, durch den Gemeinden an das Glasfasernetz angebunden und langfristig versorgt werden. Mit einem Ausbauschwerpunkt in ländlichen Gebieten und Städten unterstützt die Glasfaser Direkt eine nachhaltige Gesellschaftsentwicklung im ländlichen Raum.

#### **Pressekontakt:**

Glasfaser Direkt GmbH  
Erfstraße 15–17  
50672 Köln

Jacqueline Thumm  
Kommunikation und Marketing  
Tel.: 069 1336-0  
E-Mail: [presse@glasfaser-direkt.de](mailto:presse@glasfaser-direkt.de)

Weitere Informationen unter [www.glasfaser-direkt.de](http://www.glasfaser-direkt.de)